

## Bau von Solardörren

Die Bildungsausschüsse von St. Martin und Riffian organisierten kürzlich einen Selbstbaukurs für Solardörren unter der Leitung von Energieberater Berthold Prünster. Mit einem Solardörrer können verschiedene Kräuter und Obst gedörrt und für den Winter haltbar gemacht werden. Der Solardörrer wird an einem geschützten sonnigen Ort gestellt und in den vier Gittern werden dann Kräuter in 2 bis 3 Tagen und Obst in 3 bis 5 Tagen, je nach Sonneneinstrahlung, schonend gedörrt. Das Prinzip funktioniert ähnlich einem Sonnenkollektor. Durch die einfallenden Sonnenstrahlen auf das schwarze Kupferblech hinter einer Glasscheibe wird die zirkulierende Luft erwärmt. Den oberhalb in den Gittern eingelegten Kräutern oder Früchten wird durch die bis zu 50 Grad warme Luft die Feuchtigkeit entzogen.

Jeweils ein Solardörrer wurde unter Mithilfe des Hausmeisters Christoph Gamper für das Altersheim St. Martin und Riffian gebaut. Damit können die Senioren Kräuter aus ihrem Kräutergarten und Obst für den Verkaufsstand beim Tag der Senioren dörren.

*Rosmarie Pamer*

ST. MARTIN

## Märtiner Kultursommer 2017

Unter dem Motto Märtiner Kultursommer organisieren die Ortsgruppe des Tourismusvereins Passeiertal, der Bildungsausschuss und die Gemeinde St. Martin bereits zum zweiten Mal über die Sommermonate auf dem Dorfplatz von St. Martin die unterschiedlichsten kulturellen Veranstaltungen. Das bunte Kulturprogramm richtet sich an Jung und Alt, an Dorf- und Talbewohner sowie an die Gäste aus nah und fern. Musikalische Darbietungen aller Richtungen, Kinoabende und ein Kabarett-Abend laden zum gemeinsamen Genießen ein und sollen vor allem auch die persönliche Begegnung im Dorf fördern. Gestartet ist der Kultursommer mit einem Sommer Open-Air. Die Schülerinnen und Schüler des Vereins Guitart haben einen anspruchsvollen und unterhaltsamen Abend für alle Liebhaber der Rock- und Popmusik präsentiert. Ein besonderes Highlight war das Revival

Konzert der Gruppe Quarrymen, die sich nach fünf Jahren Pause wieder mit viel Schwung und ihrem typischen Sound präsentiert haben.

Am 28. Juni steht ein Sommerkino mit dem Fantasyfilm König Laurin für Kinder und Jugendliche auf dem Programm. Freuen können sich auch alle Jazzliebhaber. Am 30. Juni gastiert auf dem Dorfplatz von St. Martin die Band Revensch um die Sängerin und Saxophonistin Helga Plankensteiner und den Pianisten Michael Lösch mit einem Programm zwischen Jazz, Dixieland und Chansons aus den zwanziger Jahren. Das Programm findet man unter [www.kultursommer.it](http://www.kultursommer.it) Die Organisatoren wünschen allen Beteiligten und den Besucherinnen und Besuchern ein fröhliches und schönes Miteinander und einen regen gemeinsamen kulturellen Austausch.

*Rosmarie Pamer*

*Sie rockten die Bühne: Florian Zipperle und Walter Marth*

